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El ministro Pedro
Morenés posa para ABC
en el Patio de Armas del
Ministerio de Defensa
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~~Llevar a las Fuerzas Armadas al debate
político es un error extraordinario»

Ministro de Defensa

En la festividad de la Pascua Militar,
destaca la necesidad de una España
con <<la idea de un futuro en común>~
para superar <<este momento difícib>
por los recortes

ESTEBAN VILLAREJO
FOTOS: IGNACIO GIL
MADRID

L
O primero que constata el
ministro de Defensa, Pedro
Morenés, al ser interpela-
do en su despacho por la
festividad de la Pascua Mi-
litar es ~(un profundo agra-

decimiento, como español, a todos y
cada uno de los militares por su traba-
jo diario en defensa de los intereses ge-
nerales de España y de los españoles~~.

Este ministro vizcaino (Las Arenas,
1948) del Gobierno de Mariano Rajoy
se muestra ~mptimista~~ sobre España.
Sin embargo, matiza al instante: (~Soy
un optimista pero comprometido. De
los que creen que las cosas se arregla-
rán trabajando bien, teniendo objeti-
vos comunes, principios, valores, ilu-
sión de proyección, ganas de compe-
tir, de que nos sintamos fuertes y que
tengamos lo que ha sido muchas veces
España la idea de un futuro en comúm,.

Tras un año al frente de la cartera
de Defensa, Morenés es consciente de
la complicada situación que atravie-
san las Fuerzas Armadas (FEAA.) por
los recortes, con un descenso del pre-
supuesto del Ministerio de Defensa de
un 30 por ciento en los últimos cinco
años. ~~Tenemos que pasar este mo-
mento dificil~~, reitera. En su discurso
de hoy -ante Su Majestad el Rey, el pre-
sidente del Gobierno y la plana mayor
de las Fuerzas Armadas- incidirá en
esas ideas y en la necesidad de que la
Defensa sea punto de encuentro, una
politica de Estado .ajena al ruido in-
mediato de la política en generales.
-¿Qué balance hace de su primer año
de gestión de la política de Defensa?
-Ha sido un año interesante, en el que
no solamente ha habido una toma de
contacto con los problemas que tiene

la Defensa. Hemos planificado, ejecu-
tado y controlado esa ejecución desde
el ministerio para adaptar a nuestras
Fuerzas Armadas a la realidad politi-
ca y social de la España de estos dias.
-¿Lo peor de este año al frente de la
Defensa?
-Los militares que han perdido la vida
en cumplimiento de su deber, tanto
dentro como fuera de España. En las
operaciones en el exterior, salvo por
un fallecimiento por enfermedad, solo
hemos tenido que lamentar heridos,
que es duro, pero no fatal. Y también,
y por qué no decirlo, las dificultades
económicas que tiene el ministerio que
afectan fundamentalmente a algunas
disponibilidades que antes tenían las
Fuerzas Armadas y ahora no podemos
dárselas.
-¿Lo mejor?
El equipo que he formado dentro del

ministerio y con las Fuerzas Armadas.
-¿Qué mensaje lanza a los militares?
-Un profundo agradecimiento como
español por la tarea que desarrollan
en defensa de los intereses generales
de Espafiay de los españoles. Además,
les dirijo un mensaje de esperanza en
que las cosas van a mejorar, en que las
Fuerzas Armadas tienen y van a se-
guir teniendo la máxima considera-
ción por parte de la sociedad españo-
la y que están desarrollando una tarea
que les honra a ellos y honra a Espa-
ña también. En definitiva, esperanza,
ilusión, trabajo, sacrificio, esfuerzo y
honorabilidad de la tarea que están
desarrollando.
-El jefe del Estado Mayor de la De-
fensa advirtió en el Congreso sobre
el riesgo de <(tener unas FEAA. hue-
cas y obsoletas,> si persisten los re-
cortes. ¿Tan grave es la situación?
-España tiene un presupuesto de De-
fensa realmente exiguo, con una in-
versión histórica en Defensa muy por
debajo de lo que necesitaría para po-

der homologarse con los países alia-
dos. Habida cuenta del panorama mun-
dial de inestabilidad en el que nos mo-
vemos dia a dia, y que afecta a Espa-
ña de manera muy especial, al estar
cerca de los núcleos de desestabiliza-
ción que existen, por ejemplo, en el
Sahel, España necesita contribuir a la
estabilidad desde el punto de vista de
la seguridad y la defensa de una ma-
nera solvente. España tiene que tener
una vocación impulsora de su capaci-
dad de exportación, de sus intereses
y de su presencia en el mundo, y para
eso se necesita contribuir desde el pun-
to de vista de la seguridad.
-¿Qué medidas adoptará su depar-
tamento en 2013 para ahorrar y con-
tribuir a la gran amenaza nacional
del déficit?
Tenemos que hacer lo mismo que el

resto de administraciones (central, pe-
riférica y local) y, en general, que toda
la sociedad española. Tenemos que ad-
ministrar mejor nuestros recursos, en
momentos de escasez y también en
aquellos en los que la situación pueda
ser mejor. Hay que buscar la eficien-
cia absoluta en lo que estemos hacien-
do. El Gobierno es consciente de que
nuestro nivel de recursos está en una
situación especialmente limite.
-¿Cómo será la nueva reestructura-
ción del Ejército de Tierra para adap-
tarse a la nueva realidad económica?
El jefe de Estado Mayor del Ejército
ya subraya la importancia del con-
cepto de ((brigada polivalente,>...
-Estamos buscando cuál es la unidad
de combate operativa más eficiente
dentro del Ejército de Tierra. La ,bri-
gada polivalente>, nos permite adap-

Sobre Cataluña
.La fuerza de Catalufia
es la fuerza de España, y
la fuerza de España es la
fuerza de Catalufiw>

A los militares
CeLos militares
desarrollan una tarea
que honra a España.

tar una estructura militar a la reali-
dad cambiante de un escenario de ries-
go y amenaza que ya no es ni pareci-
do al que era cuando se concihieron
conceptos como brigada o división.
-¿Qué novedades podemos esperar
de la Armada, cuyo buque insignia,
el portaaviones (~Príncipe de Astu-
rias~~, ya se ha dado de baja?
-El ~(Príncipe de Asturias>~ es un bu-
que que se acerca a los treinta años de
vida, y tenemos el buque de proyec-
ción estratégica ~<Juan Carlos b~. En es-
tos momentos, tenemos una Armada
extraordinariamente competente y
dotada de unas plataformas navales
con las que no habia contado a lo lar-
go de toda su historia. Contamos con
un poder naval notable.
-¿Y qué podemos esperar del Ejérci-
to del Aire?
-Tenemos que conseguir que el avión
de combate Eurofighter sea una rea-
lidad desde el punto de vista operati-
vo, algo muy importante para España
y para la industria europea. Es verdad
que tanto en el Ejército de Tierra como
en la Armada y en el Ejército del Aire
tenemos dificultad de allegar toda la
cantidad de combustible que nos gus-
taña poder allegar. Pero, con todo lo
que podemos hacer, el Estado Mayor
del Ejército del Aire me ha presenta-
do un plan de adiestramiento que se
sitúa en el borde de lo que afectaría a
la operatividad desde el punto de vis-
ta del adiestramiento de los pilotos.
Tenemos que pasar este momento di-
f/dl sin que eso suponga un perjuicio
irreparable para la operatividad. Por
otro lado, el Ejército del Aire tiene que
empezar a pensar ya en le que creo que
es el futuro de la aviación: los aviones
no tripulados.
-Declaró recientemente que ((el Ejér-
cito está tranquilo~~ con la situación
en Cataluña. ¿No cree que este deba-
te se ha desmadrado?
-Me da mucha pena que se utilice a las
Fuerzas Armadas con una intención
polifica, flaco favor se les hace así. Las
Fuerzas Armadas son conocedoras de
su misión, el Gobierno es conocedor
de su misión y, por lo tanto, aqui todo
el mundo está a lo que tiene que estar.
Cualquier utilización o extrapolación
de alguna opinión sesgada particular
de algún miembro o exmiembro de las
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Pascua Militar Entrevista al ministro de Defensa

((Crearemos 
nuevo mando
militar para el
ciberespacio.

-¿Fusionar los tres Ejér-
citos (Tierra, Aire y Arma-
da) es disparatado?
-¿Fusionar los tres
Ejércitos? No. Eso ya está
recogido en la acción
conjunta que se establece
en el jefe de Estado Mayor
de la Defensa (Jemad).
Tierra, Armada y Aire
tienen especiflcidades que
tienen que ir desarrollan-
do más. Además, hay dos
nuevos escenarios de una
gran trascendencia para la
seguridad y la defensa,
como son el espacio y el
ciberespacio. En 2013 se va
a crear un nuevo mando
militar para el ciberespa-
cío que dependerá
orgánicamente del Estado
Mayor de la Defensa.

Fuerzas Armadas sobre este asun-
to de ninguna manera refleja el sen-
tir de las Fuerzas Armadas como
institución. Pido responsabilidad
para no llevar a las Fuerzas Arma-
das al debate político diario, porque
es un error extraordinario. Además
de hacerles daño, se le estaña fal-
tando al respeto a una institución
que, en los ya largos últimos años,
ha demostrado una convicción de-
mocrática y de Estado de Derecho
fuera de toda duda.
-¿Cómo podrían tenderse puen-
tes de diálogo entre el Gobierno
central y el de la Generalitat cata-
lana gobernado por CiU y sosteni-
do por ERC?
Estoy convencido de que pueden

y deben tenderse puentes. A todos
los españoles, catalanes o no cata-
lanas, nos interesa especialmente
que España sea fuerte. Por tanto,
para que exista esa unión tienen que
existir objetivos comunes como los
que han existido a lo largo de toda
nuestra Historia. La fuerza de Cata-
lufia es la fuerza de España, y la fuer-
za de España es la fuerza de Catalu-
ña. El Gobierno está obligado a ha-
cer todo lo que sea para contribuir
a esa unión que hace la fuerza, como
también está obligada la Generali-
tat. El Gobierno de Mariano Rajoy
ya ha ofrecido esos puentes, y estoy
seguro de que la sensatez del Go-
bierno catalán más pronto que tar-
de hará que esas puentes se crucen.
-¿Suspenderá el Gobierno la au-
tonomía catalana si el desafío del
presidente catalán, Artur Mas, de
convocar un referéndum sobre la
independencia llega a sus últimas
consecuencias?
-El Gobierno no habla en hipótesis.

<<España necesita
un PSOE sólido
y fuerte>>
E. VILLAREJO
MADRID

-Su Majestad el Rey ha reclamado una
«política grandes} y <<cerrar heridas}}.
¿Cómo interpreta estas ideas?
-Es extremadamente conveniente.
Eso si es politica grande. Hay que pen-
sar en una España en el mundo, en una
España solidaria, en una España prOs-
pera, en una España comprometida.
La politica grande es pensar en una
España unida, unida entre sí y unida
con el resto del mundo. Esa es la ma-
nera de hacer política grande.
-¿Cómo ve a Mariano Rajoy un año
después de que asumiera el cargo de
presidente del Gobierno?
-Lo veo muy bien. Lo veo muy bien en
el Congreso, lo veo muy bien en su
torna de decisiones, lo veo muy bien
en el Consejo de Ministros y lo he vis-
to muy, muy bien en el viaje que hizo
a las tropas en Afganistán. En Rajoy
tenemos un magnifico presidente del
Gobierno, y como lo he dicho antes de
que fuera presidente del Gobierno lo
digo ahora, con la misma convicción.
-¿Habrá en este 2013 más sacrificios
para los ciudadanos? ¿No cree que
deberian compatibilizarse con me-
didas de crecimiento?
-En eso está el Gobierno. Se lo he oído
decir al presidente: para que haya me-
didas de crecimiento tiene que haber
capacidad de financiación en la eco-
nomia, y para que haya capacidad de
financiación en la economia tiene que
haber credibilidad en los mercados, y
para que haya credibilidad en los mer-
cados no se puede gastar más de lo que
se ingresa, y este es el elemento clave
al que tenemos que atender. Todo es
un juego común. No son antagónicos
el crecimiento y la lucha contra el dé-
ficit, son dos pilares necesarios para
una economía sana. Por tanto, el Go-
bierno tiene que ser capaz de ganar
esa credibilidad que le permita finan-
ciar esas medidas de crecimiento que
en estos momentos son necesarias. En
eso estamos. ¡Qué más queremos to-
dos que poder insuflar ese riego finan-
ciero en la economia, que permitavol-
ver a crecer]
-¿Pedirá el Gobierno el rescate?
-En este asunto el presidente del Go-
bierno ha sido claro: por ahora no es
necesario.
-Cuando asumió la cartera del Mi-
nisterio de Defensa el pasado año,
¿se imaginaba que iba a ser tan duro
revertir la situación económica?
-Sabia que iba a ser duro./,Tan duro?
Uno nunca se imagina cuánto daño va
hacerle el dentista hasta que va a la
consulta. Yo tengo la misma sensación.

Tuvimos una entrada en el Gobierno
en la que fuimos descubriendo esce-
narios y situaciones que no esperába-
mos.
-¿Le preocupa que el PSOE no remon-
te en las encuestas y pierda su carác-
ter de alternativa? ¿Cree que ha per-
dido la <~E~> de España?
-Creo que España necesita un Parti-
do Socialista sólido y fuerte. Lo creo
firmemente.
-¿Ve a su antecesora, Carme Chacón,
como candidata del PSOE a las elec-
ciones generales?
Me permitirá usted que no entre en

los procesos politicos que atafien al
Partido Socialista.
-¿Para cuándo la reducción del sec-
tor público, el conocido como adel-
gazamiento de las instituciones?
-En esta Casa ya se ha realizado mu-
cho trabajo en ese sentido. Ese es un
proyecto general de la Administración
y creo que en 2013 veremos cosas muy
importantes en ese sentido. Nosotros
ya estamos trabajando en eso.
-Se habla últimamente de la necesi-
dad de pactos PP-PSOE ante la cri-
sis. ¿En Defensa, una de las politicas
que debería ser de Estado, qué acuer-
dos serían necesarios? ¿Qué le pide
al partido de la oposición?
-Al PSOE y a todos los partidos de la
oposición les pido responsabilidad, la
misma responsabilidad que tuvo el PP
cuando estuvo en la oposición. La po-
lítica de Defensa debe estar ajena al
ruido inmediato de la política en ge-
neral y, por lo tanto, es un terreno don-
de mirar hacia el futuro. Yo así lo he
ofrecido, ha habido una interpretación
un tanto inmediata y coyuntural de
determinadas decisiones que se han
tomado en esta Casa y que creo que no
han sido bien interpretadas, como fue
el caso del crédito extraordinario apro-
bado para pagar las facturas del pasa-
do de los programas especiales de ar-
mamento y poder atender así a la re-

gHabrá rescate?
<~En el asunto del rescate
el presidente ha sido
claro: por ahora no es
necesario»

<~Tuvimos una entrada
en el Gobierno en la que
fuimos descubriendo
escenarios que no
esperábamos>~

negociación de esos programas con
las empresas. Eso se ha interpretado
mal por el principal partido de la opo-
sición. Está muy bien que el Gobierno
aporte una leal voluntad de diálogo,
pero debe ser correspondido también
con esa misma leal voluntad de diálo-
go y buscando objetivos de largo reco-
rrido y no de corto alcance. Eso hasta
ahora no ha sido así. No obstante, el
ofrecimiento del Gobierno sigue sien-
do el mismo.
-El Ministerio de Defensa está ela-
borando un listado de instalaciones
militares para tener una radiografía
de su patrimonio inmobiliario. ¿Pien-
sa sacar a la venta algunas de ellas?
-Estamos trabajando en un plan ge-
neral de infraestructuras que va en la
línea de la administración correcta de
nuestros activos. Hay activos de la De-
fensa que son ingentes por una acu-
mulación histórica de unas Fuerzas
Armadas que estaban extendidas a lo
largo de la geografía nacional. Como
tenemos una fuente de ingresos real-
mente limitada, necesitamos buscar
ahorro desde el punto de vista de las
infraestructuras para no utilizar mu-
chos sitios, sino los necesarios, y con
el resto buscar, efectivamente, una
fuente de ingresos alternativa a la pro-
pia de los Presupuestos Generales del
Estado que nos permita atender las
obras necesarias por movimientos de
unidades desde sitios en los que aho-
ra es absolutamente ineficiente tener-
las a otros donde serían más eficien-
tes, pero que necesitarían una obra de
readaptación.
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Entrevista al ministro de Defensa Pascua Militar

OPERACIONES MILITARES DE ESPAÑA EN EL EXTERIOR

.Entre 40 y 50 militares podrían
participar en la misión en Malb>

E
n el panorama de misiones
en el exterior, dos son los de-
safíos principales que se
aventuran en 2013 para el Mi-

nisterio de Defensa y las Fuerzas Ar-
madas: el grueso del repliegue de Af-
ganistán y una posible intervenci6n
en el Sahel para frenar el avance en
el norte de Malí de grupos yihadis-
tas aliados con Al Qalda del Magreb
Islámico.
-¿Qué nos puede contar de esa in-
tervención militar que prepara la
UE en Malí? ¿Cuándo podría lan-
zarse la operación?
-La UE ya tiene decidida la interven-
ción, que fundamentalmente pasa-
ría por una estabilización política en
el norte de Mali, una homologación
democrática de todas las institucio-
nes malienses y un sometimiento del
poder militar al poder civil. De lo que
se trata es de evitar que determina-
dos grupos del norte de Malí se alien
con Al Qalda en el Magreb.
-¿Cómo participaría España?
España participaría con la forma-

ción y el asesoramiento a las fuer-
zas armadas de MalL y, si así se de-

cide, a las fuerzas armadas de los paí-
ses de la Cedeao (Comunidad Económi-
ca de Estados de Áfñca Occidental). En nin-
gún caso habrá tropas de combate. El nú-
mero del contingente español se está
estudiando, pero una primera asti-
maci6n alcanza entre 40 y 50 mili-
tares.
-Rajoy ha informado sobre el ofre-
cimiento de España al Gobierno af-
gano para permanecer en Afganis-
tán más allá de 2014, asumiendo la
gestión del aeropuerto de Herat y
su hospital. ¿De cuántos militares
hablamos aproximadamente?
-Todavía es algo prematuro apuntar
una cifra. Depende de lo que pase de
aquí a 2014. En Herat estamos for-
mando ya a afganos para que parti-
cipen en la gestión civil del aeropuer-
to. Piénsese que si nos quedáramos
en Herat también tendríamos que
prestar la seguridad que ofrecen aho-
ra los italianos. ¿Cuánta de esa segu-
ridad sería necesaria? No lo s~ aún.
-¿Cuándo se retirarán las tropas del
Libano?
-Hay una cosa muy importante que
tienen que entender los países don-

LA CREDIBILIDAD DE ESPAfdA

.Las Fuerzas Armadas
sostienen la credibilidad
de España con las
operaciones en el
exterior.

MALí
.España participará
desde el punto de vista de
la formación. En ningún
caso habrá tropas de
combate.

AFGANISTÁN

.Si nos quedamos en
Herat tendremos que
asumir la seguridad que
ofrecen los italianos.

LíBANO

.Las misiones no son
permanentes.
¿Retiramos en 2013 o
2014? Tendrá que ser.

de estamos ayudando, bajo el paragua
s de la ONU: las misiones no son per-
manentes. La vocaci6n de España es
acabar la misión bien, cumplir con
los compromisos y garantizar en todo
momento la seguridad de nuestros
contingentes. ¿2013 o 20147 Pues no
lo sé, pero tendrá que ser.
-¿Puede España asumir el coste de
las operaciones en el exterior en los
próximos años como ha venido ha-
ciendo en la última década?
-España tiene que tener un papel en
la seguridad global del mundo que
se corresponda con su ambición, su
estatus como nación y su responsa-
bilidad como Estado. No se puede re-
nunciar a participar. Todo el que re-
nuncia a participar en el escenario
global queda circunscrito a su pro-
pio territorio, y se debilita su credi-
bilidad exterior. Dada la situación
económica, España tiene ahora pro-
blemas de credibilidad exterior. Sin
embargo, las Fuerzas Armadas están
sosteniendo la credibilidad de Espa-
ña con las operaciones en el exterior
de un modo notabilisimo, como así
lo reconocen nuestros aliados. Si que-
remos estar en el mundo con nues-
tras empresas, con nuestra econo-
mía, con nuestra política, con nues-
tra diplomacia, tenemos que dar la
cara y ayudar a la estabilidad del
mundo que, por cierto, redunda en
la estabilidad de España.
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